

Mitteilungsvorlage

Organisationseinheit Kämmereiamt / Schulen und Sport	Datum 08.03.2018	Drucksachen-Nr. 2018/048
---	---------------------	------------------------------------

↳ Beratungsfolge Kultur- und Schulausschuss	↳ Sitzungsart öffentlich	↳ Sitzungstermin/e 09.04.2018
--	-----------------------------	----------------------------------

Tagesordnungspunkt 2.3
**Berufliche Schulen im Landkreis Konstanz;
 Schulstatistik 2017/18 - Kleinklassen (Eingangsklassen)**
Sachverhalt

Bereits am 26.10.2017 hat das Regierungspräsidium Freiburg vorab auf die Bildungsgänge an den beruflichen Schulen im Schuljahr 2017/18 hingewiesen, die die vorgeschriebene Mindestschülerzahl nicht erreichen könnten (vgl. Mitteilungsvorlage Nr. 2017/254).

Mit Schreiben vom 24.01.2018 hat das Regierungspräsidium Freiburg nun die Kleinklassen, die lt. amtlicher Schulstatistik 2017/18 bestehen, dem Schulträger offiziell mitgeteilt (**Anlage 1**). Im Vergleich zur Mitteilung im Herbst 2017 haben sich geringfügige Änderungen ergeben.

Folgende Bildungsgänge sind im Einzelnen betroffen:

1. Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz – Medientechnologen - Teilzeit (2. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 0

Bereits im letzten Schuljahr wurde im ersten Jahr keine Klasse mehr gebildet, da sich nur vier Auszubildende angemeldet hatten. Im Schuljahr 2017/18 werden daher nur noch die Auszubildenden des dritten Jahres beschult. Alle Betroffenen sind sich einig, dass die Beschulung dauerhaft an einen anderen Standort verlegt wird und damit an der Zeppelin-Gewerbeschule ausläuft. Mit steigenden Ausbildungszahlen kann nicht gerechnet werden. Die Aufhebung der Schulart wird von Amts wegen erfolgen.

2. Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz – einjährige Berufsfachschule Metalltechnik, Fachrichtung Sanitär, Heizung, Klimatechnik - Vollzeit (1. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 0

Die Berufsfachschule wurde vom Regierungspräsidium Freiburg erstmals zum Schuljahr 2017/18 genehmigt. Da nur drei Auszubildende für die Vollzeitschule angemeldet wurden, konnte die Klasse jedoch nicht errichtet werden. Die Beschulung des ersten Ausbildungsjahres ist auch dual möglich. Hier sind die Ausbildungszahlen gestiegen. Für das Schuljahr 2018/19 werden die Zeppelin-Gewerbeschule und die Handwerkskammer Konstanz die Schulart nochmals bewerben.

3. Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz – Technisches Gymnasium, Profil Mechatronik - Vollzeit (1. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 13

Für das kommende Schuljahr haben sich aktuell 26 Schülerinnen und Schüler angemeldet, sodass davon ausgegangen werden kann, dass die erforderliche Mindestschülerzahl im Schuljahr 2018/19 wieder erreicht wird.

4. Mettnau-Schule Radolfzell – einjähriges Berufskolleg zum Erwerb der Fachhochschulreife - Vollzeit (1. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 13

Der Bildungsgang ist neu aufgeführt, da im Herbst 2017 noch 16 Schülerinnen und Schüler angemeldet waren. Die Schülerzahlen bei den weiterbildenden Schularten sind landesweit zurückgegangen. Es gilt, diese Schularten insgesamt im Auge zu behalten.

5. Berufsschulzentrum Radolfzell – zweijährige Berufsfachschule Änderungsschneider/in – Vollzeit (2. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 13

Es handelt sich um einen Schulversuch, der vom Kultusministerium verlängert worden ist. Da die Klasse vorwiegend von Flüchtlingen besucht wird, wurde die Mindestschülerzahl zwischenzeitlich auf 12 Schülerinnen und Schüler gesenkt. Eine Kleinklasse liegt somit nicht mehr vor.

6. Berufsschulzentrum Radolfzell – Meisterschule Ernährung und Hauswirtschaft - Teilzeit (1. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 0

Die zweijährige Fachschule besteht seit 1979/80. Das Berufsschulzentrum Radolfzell bietet die Schulart alle zwei Jahre an. Aufgrund zu geringer Anmeldezahlen konnte die Klasse sowohl im letzten Schuljahr als auch in diesem Schuljahr nicht eingerichtet werden. Es bleibt abzuwarten, wie viele Interessenten es 2018/19 für die Meisterschule geben wird.

7. Berufsschulzentrum Radolfzell – Berufsschule Maßschneider - Teilzeit (2. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 0

Die Beschulung wird aufgrund geringer Schülerzahlen nicht mehr vom Berufsschulzentrum angeboten. Die Aufhebung der Schulart wird von Amts wegen erfolgen.

8. Berufsschulzentrum Radolfzell – zweijährige Berufsfachschule zum/r „Hauswirtschafter/in“ - Teilzeit (1. Hinweis)

Die Klasse wurde im zweiten Jahr letztmals 2013/14 geführt mit 23 Schülerinnen und Schüler. Zwischenzeitlich wird die Schulart einjährig geführt. Im Schuljahr 2017/18 besuchen 12 Schülerinnen und Schüler die Schule.

9. Berufsschulzentrum Radolfzell – Wirtschaftsoberschule - Vollzeit (1. Hinweis)

Anzahl der Schüler und Schülerinnen in der Eingangsklasse: 14

Die Schülerzahlen bei den weiterbildenden Schularten sind landesweit zurückgegangen. Es gilt, diese Schularten insgesamt im Auge zu behalten.

Es handelt sich in der Regel um Schularten, für die die Mindestschülerzahl 16 beträgt. Zu berücksichtigen ist, dass der Bildungsgang einer Berufsschule grds. erst dann aufgehoben werden darf, wenn in **drei** aufeinanderfolgenden Schuljahren die Mindestschülerzahl nicht erreicht wird. Bei Vollzeit-Schularten gelten **zwei** unmittelbar aufeinander folgende Schuljahre.

Finanzielle Auswirkungen

Entfällt.

Anlagen

Anlage 1 – Schreiben des Regierungspräsidiums Freiburg, Abteilung Schule und Bildung,
vom 24.01.2018